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UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI BARI 

                                   CONSIGLIO DI INTERCLASSE  

DI GIURISPRUDENZA 

SEDE DI TARANTO 

                                     VERBALE  DELLA RIUNIONE DEL 

                                                              18 febbraio 2013 

Verbale  n.2  

 

Il giorno 18 febbraio 2013 il Consiglio di Interclasse della II Facoltà di Giurisprudenza - 

sede di Taranto si è riunito nei locali della II Facoltà di Giurisprudenza, in via Duomo (Taranto), 

alle ore 10,30, previa verifica del numero legale dei presenti, così specificati:  

P = Presente 

A = Assente 

AG = Assente giustificato 

Presiede la riunione il Prof. Antonio Incampo, Presidente del Consiglio di Interclasse della II 

Facoltà di Giurisprudenza Taranto = P.  

 

Professori ordinari e straordinari P A AG 

Dammacco Gaetano X   

Uricchio Antonio Felice X   

Garofalo Domenico  X  

Calamo Specchia Marina  X  

Patroni Griffi Ugo  X  

Balena Giampiero  X  

Pagano Riccardo X   

     

Professori associati P A AG 

Parente Ferdinando   X 

Caterino Daniela X   

Mastroberti Francesco  X  

Triggiani Nicola   X 

Voza Roberto  X  

De Filippi Maria Luisa X   

Reali Giovanna X   

Nanna Concetta Maria  X  

Moliterni Francesco X   

Mastrangelo Donatantonio   X 

Vinci Francesco  X  

Gagliano Candela Roberto  X  
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Professori Aggregati P A AG 

Cianciola Ernesto   X 

Perchinunno Francesco  X  

Lagrotta Ignazio  X  

De Felice Annunziata  X  

 Bonomo Annamaria X   

Pizzolante Giuseppina   X 

Arnese Aurelio X    

  Martino Pamela X   

  Grippa Cira X   

   Leandro Antonio X   

   Pardolesi Paolo X   

   Stefanì Paolo X   

   Riccardi Angelica X   

   Fortunato Nicola   X 

   Vozza Pasqualina  X  

   Indellicati Michele  X  

 

Ricercatori P A AG 

Spada Maria Laura X   

Genovese Amarillide  X  

Casola Maria X   

Vinci Stefano X   

Ferrari Giovanni  X  

Costantino Laura  X  

Violante Umberto  X  

Carnimeo Nicolò  X  

Ingravallo Ivan  X  

Piacente Daniele Vittorio  X  

Aulenta Mario  X  

 

Docenti a contratto P 

Violante Andrea  

De Felice Paolo  

Lombardi Maria  

Convertini Nicola  

Di Maggio Vincenzo  

Chiarelli Giuseppe  
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Sabbatelli Illa  

Fisicaro Emanuele  

Denora Gianluca  

 

Assume le funzioni di Segretario il prof. Antonio Felice Uricchio 

Per la verbalizzazione, assiste alla riunione la Dott.ssa Maria Antonia De Nicolò 

All’ordine del giorno i seguenti argomenti: 

     1. Comunicazioni  

     2. Offerta formativa: approvazione ordinamenti didattici 

     3. Ratifica decreti nomina gruppo di riesame  AVA 

     4. Approvazione rapporto di riesame dei CDS del Dipartimento 

     5. Insegnamento di Abilità Informatiche – Provvedimenti in ordine al Ricorso del Dott. Otello   

        Carrieri 

     6. Pratiche studenti  

     7. Eventuali sopravvenute urgenti. 

 

Il Presidente, prima dell'apertura dei lavori dell'assemblea esprime il cordoglio di tutto il Consiglio 

d'Interclasse alla Dott.ssa Fiorella D'Alonzo per il grave lutto che l'ha colpita. 

Il Presidente esprime analogo cordoglio al Sig. Roberto Liverano per il grave lutto che lo ha colpito. 

 

Sul punto 1 all’o.d.g. (Comunicazioni) il Presidente informa che la riunione convocata in data 

odierna é stata anticipata con carattere d'urgenza, in virtù degli impegni dettati dal DM 47 del 30 

gennaio 2013 (Decreto Autovalutazione, Accreditamento Iniziale e Periodico delle Sedi e dei Corsi 

di Studio e Valutazione Periodica). Si passa, quindi, all’esame dell’o.d.g. 

 

Sul punto 2 all’o.d.g. (Offerta formativa: approvazione ordinamenti didattici), il Presidente     

ricorda ai Consiglieri che domani, 19 febbraio 2013, è fissata la scadenza per l’invio all’Ateneo dei 

dati relativi all’offerta formativa da inserire nel portale Universitaly, come indicato dal Prof. 

Tanucci, Delegato del Rettore alla Didattica. Il Presidente comunica ai Consiglieri che,  in forza di 

quanto stabilito  dal Decreto del Ministero n. 47 del 30 gennaio 2013, all. 1 riguardante gli 

indicatori e  parametri definiti dall’ANVUR per il processo Autovalutazione, Valutazione periodica 

e Accreditamento – AVA, il polo jonico di Taranto è considerato “sede decentrata” dell’Università 

degli studi di Bari; ciò comporta relativamente ai requisiti necessari per la sostenibilità dei corsi di 

studio di Taranto l’applicazione di parametri che sono particolarmente penalizzanti.  Egli sottolinea 

che, considerato quanto disposto dallo Statuto del Ateneo barese all’art.11, dove viene 

esplicitamente detto che  dell’Università barese ha sede nelle città sia di Bari e di Taranto, la  

definizione di “sede decentrata” per il Polo jonico appare erronea e meritevole di essere rivista dal 

Ministero. 

 Il Presidente informa, quindi, che per questo a. a.  il numero di immatricolati al Corso di 

Laurea magistrale in Giurisprudenza è ancora in aumento (+ 7%), mentre registra una flessione il 

numero di immatricolati al Corso di laurea triennale in Operatori dei servizi giuridici. Per 

quest’ultima classe di laurea, tra le motivazioni principali del calo vi sono: l’abbandono degli studi,  

il passaggio ad altro corso di studi e la difficoltà di molti a conciliare impegni di studio e  
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condizione lavorativa.  A tal proposito, il Presidente,  visto che al Dipartimento Jonico afferiscono 

diversi docenti che svolgono la loro attività di insegnamento anche presso il Dipartimento di 

Scienze della Formazione, Psicologia e Comunicazione, propone ai Consiglieri, allo scopo di 

rilanciare gli obiettivi formativi del corso di laurea triennale, di avviare un unico corso di laurea 

interclasse, che possa integrare l’esperienza didattica della laurea triennale (classi L19-L20), del 

Dipartimento di Scienze della Formazione, Psicologia e Comunicazione, già presente su Taranto, 

con quella della Laurea triennale in OSG.  

 Egli prosegue informando che sulla base di un’intesa già avviata con la prof.ssa Cassibba, 

direttore del  predetto dipartimento, si potrebbe procedere all’attivazione di  un  Corso  di laurea 

triennale interclasse con le classi L16 e L20, Scienze dell’Amministrazione e della Comunicazione, 

al fine, da un lato, di migliorare l’offerta formativa complessiva dell’area ionica, dall’altro di 

assicurare i parametri di numerosità dei docenti previsti dal DM per la valutazione e 

l’accreditamento delle sedi e dei corsi di studio. Il nuovo corso si connoterebbe, tra l’altro, per una 

particolare attenzione all’attualità dei problemi ambientali nel territorio jonico.  

 Il Presidente informa i Consiglieri che l’intera offerta formativa sarà esaminata dal Collegio 

dei Direttori nella riunione del 20 febbraio, e quindi dal Nucleo di valutazione e dal Senato 

accademico nelle sedute rispettivamente del 25 e 27 febbraio.  

Dopo un ampio dibattito,  il Consiglio,  all’unanimità,  approva la proposta del Presidente, 

affidando a quest’ultimo  gli adempimenti  successivi. 

Il presente dispositivo, letto e approvato seduta stante, è immediatamente esecutivo.  

 

Sul punto 3 all’o.d.g. (Ratifica decreti nomina gruppo di riesame  AVA), il Presidente illustra il 

Decreto n. 1/2013 del Direttore del Dipartimento Ionico (all. 1) sulla base di quanto previsto dal 

DM 47 del 30 gennaio 2013. Si apre un dibattito al termine del quale il Presidente chiede al 

Consiglio di ratificare il decreto di nomina del gruppo di riesame composto da: 

- Prof. Antonio Felice Uricchio – Responsabile del Riesame CdS; 

- Prof. Antonio Incampo – Responsabile QA  CdS; 

- Prof.ssa Daniela Caterino – Docente del CdS; 

- Dott.ssa Pamela Martino – Docente del CdS; 

- Sig. Roberto Liverano – Funzionario Amministrativo con Funzioni di Responsabile Area Didattica 

CdS; 

- Sig. Pietro Martucci - Studente 

  

Il Consiglio unanimemente approva. 

 

Sul punto 4 all’o.d.g. (Approvazione rapporto di riesame dei CDS del Dipartimento), il Presidente  

preso atto che la data di scadenza di approvazione del Rapporto di Riesame da parte dei corsi di 

studio è stata rinviata al 5  marzo propone ai Consiglieri di rinviare l’esame del quarto punto 

all’o.d.g..  

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la proposta del Presidente. 

  

    Sul punto 5 all’o.d.g. (Insegnamento di Abilità Informatiche – Provvedimenti in ordine al Ricorso 

del Dott. Otello  Carrieri), il Presidente, prof. A. Incampo, riassume brevemente la vicenda, già 

ampiamente discussa nei precedenti Consigli, relativa all’istanza di riesame del Dott. Otello Carrieri 

relativa all’insegnamento di Abilità informatiche, attribuito dalla ex II Facoltà di Giurisprudenza, 

sulla scorta del parere fornito dal Dipartimento di Informatica dell’Università degli Studi di Bari e 
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di quello espresso dalla Commissione istruttoria nominata dal Consiglio di Facoltà, al  dott. N. 

Convertini.  

 Egli informa che, a seguito del parere richiesto all'Ufficio Legale dell'Ateneo, é pervenuta 

dal medesimo Ufficio la nota prot. 9724-IV/1 del 5 febbraio 2013 ( all. 2) che, facendo riferimento 

alla mancanza agli atti dell'Ufficio di Presidenza della domanda di partecipazione da parte del dott. 

N. Convertini all'affidamento per contratto dell'insegnamento di Abilità Informatiche presso i Corsi 

di laurea della ex II Facoltà di Giurisprudenza, ritiene necessario richiedere al candidato di produrre 

la documentazione comprovante l'invio della domanda in questione agli Uffici di Presidenza, 

adempimento che il preposto Ufficio ha immediatamente eseguito, inviando al dott. N. Convertini 

la nota prot. 156/G/2013 del 7 febbraio 2013 (all. 3). 

 Il dott. N. Convertini, nei termini previsti dalla predetta nota, ha trasmesso a mezzo fax 

all'Ufficio di Presidenza le ricevute dei fax con cui aveva trasmesso la documentazione relativa alla 

partecipazione all'affidamento per contratto dell'insegnamento di Abilità Informatiche presso i Corsi 

di laurea della ex II Facoltà di Giurisprudenza senza, però, trasmettere la domanda di cui trattasi. 

 A questo punto il Presidente chiede al Consiglio di pronunciarsi in merito. Si apre un 

dibattito, al termine del quale il Consiglio, all’unanimità, delibera di incaricare il Presidente di 

richiedere al dott. N. Convertini, anche telefonicamente, di produrre in tempi brevi la 

documentazione comprovante la trasmissione della predetta domanda, tanto da permettere al 

Consiglio di trasmettere la documentazione al Consiglio di Dipartimento per gli adempimenti 

consequenziali. 

 

    Sul punto 6 all’o.d.g. (Pratiche studenti), il Presidente informa che: 

a) sono pervenute n. 04 pratiche studenti, riportate nell’elenco (all. n.4) unito al presente verbale, 

già istruite dalla segreteria di Presidenza, relative a studenti interessati, a vario titolo, a transitare nei 

corsi di laurea attualmente attivati nella Facoltà. Il Consiglio, esaminate le pratiche, dopo esauriente 

dibattito, le approva secondo le indicazioni fornite dalla segreteria di Presidenza, ammettendo i 

richiedenti al corso di laurea indicato, con il riconoscimento degli esami e l’attribuzione dei crediti 

segnati a margine di ciascuna domanda; 

b) lo studente D’AVANZO Franco, appartenente al Corpo della Guardia di Finanza, iscritto 

nell’a.a. 2008/2009 al Corso di laurea in Operatore dei servizi giuridici ha inoltrato istanza (all. n. 5) 

per ottenere il riconoscimento di crediti formativi universitari. Al termine di un breve dibattito, il 

Consiglio, all’unanimità, delibera di riconoscere al sig. D’Avanzo Franco, iscritto al Corso di laurea 

in Operatore dei servizi giuridici, la disciplina di DIRITTO PENALE (6 CFU). 

La delibera sopra riportata, approvata seduta stante, è immediatamente esecutiva - 

 

Null’altro essendovi a deliberare, l’adunanza è chiusa alle ore 12,00.  

N.B. Tutte le delibere adottate dal Consiglio nell’adunanza odierna concernenti componenti 

dell’organo - anche quando non esplicitamente detto -  hanno avuto luogo in assenza dei 

diretti interessati e dei loro consanguinei. Essi sono ritornati nella sala a delibera avvenuta.  

               Il Segretario                                                                    Il Presidente 

        (prof.  Antonio Felice Uricchio)                                       (prof. Antonio Incampo) 

 

 

 

 

 

 

 


